



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>LUNES 13 DE OCTUBRE DE 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. Tras rechazar los rumores de que la aprobación de la reforma energética pudiera estar sujeta a negociaciones en algunas gubernaturas, entre ellas Querétaro con el PRI, el Senador **Santiago Creel** refirió que para la aprobación de la reforma, cada vez hay un panorama más favorable. (MR)

El Senador **Santiago Creel** de visita por San Juan del Río negó que esté negociada la gubernatura de Querétaro. Aseguró que la crisis financiera ya se reciente en algunos Estados y lejos de ser un punto malo para el PAN, es una oportunidad. (EL)

El diputado federal **Francisco Domínguez Servián** está ya prácticamente en campaña, con la colocación de anuncios espectaculares y la emisión de spots de radio. (EL)

Llaman para preguntar si el IEQ va a multar o sancionar a Francisco Domínguez, por los espectaculares que aparecieron en 5 de febrero y por los spots en radio y televisión. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. Tras dos años de atraso, será en enero cuando el IVEQRO comience a entregar viviendas básicas a familias del municipio de Jalpan de Serra, dio a conocer el presidente de la comisión de desarrollo social del congreso local, **Isaac Jiménez Herrera**, quien detalló que así se lo informó el Instituto a los diputados de la LV Legislatura. (MR)

La actual crisis no debe repercutir en el presupuesto del próximo año, en materias como la seguridad; sin embargo debe haber un estado de alerta, a pesar de que no estamos en un Estado inseguro, por lo que se espera un incremento de aproximadamente 5% en el presupuesto, dijo el presidente de la comisión legislativa de hacienda, **Ricardo Martínez Rojas**. (EL)

Los diputados están obligados a terminar su trabajo dentro de la LV Legislatura, pues actualmente ya no se puede engañar a la ciudadanía, quienes sin duda evaluarán el trabajo de los funcionarios el próximo año, aseguró el diputado **Raúl Reyes Gálvez**. (EL)

Debido a que la prioridad en el recurso es el gasto social, es difícil proyectar un edificio propio que albergue al poder legislativo y recortar dinero a otras áreas, señaló el diputado **Eric Salas González**, presidente de la comisión de planeación y presupuesto. (EL)

SECCIONES

Joaquín Córdoba Rivas comenta que falta que nos digan los aspirantes a la rectoría, como le van a hacer para amortiguar las desigualdades y mejorar el acceso a la máxima casa de estudios. (MR)

Juan José Arreola y **Tere Garay** comentan que como sociedad hemos fallado; las autoridades no han sabido tomar medidas preventivas para lo que estamos viviendo ahora; sólo se ha actuado en forma reactiva... Los árboles que están quitando de Bernardo Quintana, no los están cuidando bien y hay riesgo de que no prendan adecuadamente a donde los trasladen. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Son los jóvenes los que más adquieren tarjetas de crédito, apuntó el delegado de la CONDUSEF, **Antonio Castillo**, quien destacó la importancia de adquirir buenos hábitos para evitar endeudamientos excesivos. Reiteró que el 8% de las 460 mil tarjetas de crédito que se han distribuido en Querétaro están en cartera vencida. (MR)

Querétaro será sede del *Encuentro nacional de modelos de desarrollo emprendedor*, promovido por la comisión de educación de la COPARMEX, en conjunto con diversas universidades, con el propósito de detectar las posibles deficiencias que se registran entre los egresados de instituciones y detectar las necesidades del sector empresarial. (MR)

Si se incrementara el problema económico en materia mercantil, el trabajo rebasaría a los juzgados y a pesar de contar con el personal capacitado, no hay el número suficiente de esas personas en dichas áreas, dijo el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. (EL)

Ante la recesión financiera mundial, podrían incrementarse el índice de juicios mercantiles que actualmente representa el 80% de las actividades señaló el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Continúan los debates entre los dos contendientes para la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** y **Bernardo Romero Vázquez**. El viernes pasado estuvieron en la facultad de Ciencias Naturales, donde **Romero** dijo que es fundamental crear políticas públicas para evitar la privatización y destacó que sigue habiendo varias inequidades en este proceso de elección. Por su parte, **Iturralde** comentó que está apegado a la normatividad universitaria y llamó incongruente a **Romero Vázquez**. Apuntó que no hay plan de contingencia para aminorar los efectos de la crisis económica. (MR)

Cabeza. Al darse a conocer los ganadores del premio Alejandrina que entrega la Universidad Autónoma de Querétaro, se destacó que en este 2008. El primer lugar recayó en el investigador de la facultad de ingeniería, **Nabil Mobayeb**, por su trabajo denominado Simulador de inundaciones en las áreas urbanas, un modelo de pronóstico con fines de alertamiento. (MR)

El coordinador operativo de USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez** reconoció que al menos en 15 escuelas secundarias se ha detectado venta de droga al exterior. (MR)

Reportan que en la secundaria general 2 en el Cerrito, no hay clases a causa de un aniversario más de la escuela y ayer hicieron un "maratón". En la escuela primaria Ignacio Mariano de la Casas en la colonia las Plazas, no habrá clases porque van a usar los salones para dar cursos a maestros. (EL)

Una joven queretana ganó el concurso juvenil Carta a mis padres, que organiza el Instituto mexicano de la Juventud. (EL)

Cabeza. Pide el presidente de la comisión de educación de la cámara de diputados, **Oscar Arturo Rodríguez**, que las autoridades estatales le apuesten al diálogo ante las propuestas de los maestros queretanos, para llegar a un acuerdo en beneficio de los estudiantes. (MR)

Cabeza. Se hará la presentación del centro de excelencia académica y de nuevas opciones educativas en la universidad del Valle de México, informó su rectora, **Silvia Rivera Damián**. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. Poco más de 40 agrupaciones de migrantes en Estados Unidos tienen la intención de apoyar obras por medio del programa 3x1 en sus comunidades, para el 2009. La SEDESOL asentó que dichos proyectos significarán una inversión de 30 mdp, 10 más que el ejercido este año. (MR)

Cabeza. Se amplió el plazo para quienes quieran participar en el concurso del diseño de cartel para la Feria Internacional de Querétaro. La fecha límite será el 20 de octubre. (MR)

Entrevista. **Laura González Pinto**, presidenta de CANIRAC, comenta sobre las sombrillas en los restaurantes del centro histórico, que este tipo de cambios siempre genera controversia, pero ya se quedó de acuerdo que se un solo color y están ahora viendo lo de los barandales que se habían quitado porque no eran parte del reglamento, pero están buscando que sí lo sea y se acepten con ciertos lineamientos. Hay diálogo con las autoridades municipales y las cosas se están arreglando y eso es bueno. Hay buena participación de los restauranteros y se han podido poner de acuerdo con las autoridades, todo gracias al diálogo. El municipio avala sus reglamentos por parte del INAH y entonces también tienen que respetar eso. Sobre la crisis financiera dice que se tiene que seguir trabajando, tener una mejor planeación de aquí a diciembre, planear bien sus gastos, cuidar todo tipo de gastos, mermas, desperdicios, en Querétaro se puede seguir trabajando, están las oportunidades para seguir haciéndolo y no deben pararse. Informó que están organizando una muestra gastronómica para el 7 de noviembre, en conjunto con el DIF municipal, para ayudar y apoyar a los niños que están en situación de calle. Será una cena show en el club Campestre, en la noche, participarán entre 15 y 17 restaurantes, el costo es de 600 pesos que incluye la cena, bebida y show. Comentó que cada vez hay más restaurantes con el distintivo H, además tiene el apoyo de todas las autoridades municipales y estatales. (EL)

MUNICIPIOS

Comerciantes y autoridades del municipio de Querétaro, acordaron instalarse 15 días antes de las fiestas de Todos Santos en el jardín Guerrero, pero sólo para artículos tradicionales, informó el secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (MR)

Serán sólo ocho carritos ambulantes a los que se dé permiso de adelantar sus ventas tradicionales del día de muertos, dio a conocer **Jorge Luis Alarcón Neve**, secretario de gobierno municipal. Detalló que se está en pláticas para ubicar a los comerciantes. (EL)

Después de cuatro fines de semana, se retiraron los sellos de clausura al bar La Mulata. El secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve** advirtió que si hay una queja más de maltrato por parte del personal de seguridad, será clausurada definitivamente. (MR)

Luego de que se diera a conocer que ahora se investigan supuestos nexos del narcotráfico con el futbol mexicano de segunda división, el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, asegura que el patronato del equipo Gallos Blancos es confiable y formado por empresarios serios de alta calidad moral. (EL)

Este 15 de octubre inicia el programa de descuento de multas y recargos del predial 2008, donde durante los meses de noviembre, diciembre y lo que resta de octubre, se ofrece el 80% de descuento en multas y 60% en recargos, dio a conocer **Arturo Torres**, director del ingresos del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Con un una inversión de 8.9 mdp, el municipio capitalino ha entregado 30 obras en las diferentes delegaciones, en los últimos tres meses. De acuerdo al secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo**, los delegados deciden qué tipo de acción se va a realizar, con base en las peticiones de la ciudadanía. (MR)

Descuentos del 80% en multas y de 60% en recargos, por concepto del impuesto predial, comenzará a aplicar a partir del 15 de octubre, la Secretaría de finanzas y tesorería del municipio de Querétaro, informó el director de ingresos, **Arturo Torres**. (MR)

Cabeza. En la delegación Félix Osores, se llevó a cabo la ceremonia para festejar el 20 aniversario de su fundación. El secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo**, aseguró que es necesaria la participación de la sociedad para lograr un mejor desempeño en el gobierno. (MR)

Más de 800 kilos de pilas son los que se han recolectado en los contenedores especiales, a un mes de que arrancó el programa de reciclaje, según lo informó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (EL)

Será en la próxima sesión de cabildo cuando se suba la propuesta para el proyecto de Biogas del relleno sanitario del municipio de Querétaro, con el que se pretende obtener ingresos de hasta 95 mdp en 15 años, informó **Juan Alberto González Arce**. (EL)

A más de cuatro semanas de que diera inicio la recolección de pilas, la Secretaría de servicios públicos del municipio de Querétaro, ha reunido más de 660 kilos de baterías en la papeleras especiales, informó el titular de la dependencia, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

En el municipio de Corregidora instalarán cien contenedores la semana próxima, informó el secretario de desarrollo sustentable municipal. Los depósitos será ubicados en escuelas, parques industriales, centros comerciales y otros. (MR)

Cabeza. Los trabajos para la unidad básica de rehabilitación que se construye en Corregidora, iniciarán a finales de octubre, informó la presidenta del DIF, quien dijo que ya cuentan con poco más de 2 mdp para el inicio de esta obra. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Sanciones de hasta 3 mil días de salario mínimo y hasta 9 años de prisión para quienes comercialicen árboles de navidad de manera ilegal, indicó el delegado de la PROFEPA, **Arturo Eulogio Ortiz Montes**. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. Se quejan los ganaderos lecheros de que producen la leche a un costo de 5 pesos y los venden en 4.40 pesos, por lo que el presidente de la asociación de ganaderos especializados en leche, **Joaquín Gómez Meza** aseguró que han llegado al extremo de vender el ganado para sobrevivir. (MR)

En este año la procuraduría agraria ha realizado más de 970 juicios, lo que representa poco más de 80% de los asuntos que ventila el tribunal unitario agrario en el Estado de Querétaro, informó el titular **José Moisés Moreno Melo**, quien detalló que con esto se busca defender el patrimonio de la gente del campo. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** dijo que de ser necesario se brindarán recursos materiales y humanos para la protección de los candidatos en el proceso electoral del 2009. (MR)

La alerta máxima decretada hace un año en el Estado, continuará operando, informó el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, quien destacó que se dará protección de seguridad a los ediles que lo soliciten. (MR)

Cabeza. De acuerdo al subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola**, la Comisión Nacional de Derechos Humanos considera que los centros de readaptación social en Querétaro, se ubican dentro de los primeros 5 lugares con mayor seguridad, tranquilidad y mejor sistema de readaptación. (MR)

Cabeza. El próximo año podría entrar en funciones un organismo externo al gobierno del Estado, que pretende establecer un control en el diseño de las pruebas psicológicas para las corporaciones policíacas. El subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola**, comentó que la idea es seleccionar de manera eficaz a aquellos que aspiran a ser policías y que los cuerpos de seguridad estén más sanos. (MR)

Cabeza. **Alejandro Terán Rangel** rindió protesta como nuevo visitador general de la Procuraduría General de Justicia en sustitución de **Margarita Luna Téllez Girón**. (MR)

Entrevista. **Marco Antonio Alcaraz**, director del Instituto de capacitación técnica de la Procuraduría General de Justicia y **Carlos Núñez Gudiño**, integrante del consejo ciudadano de seguridad, convocan a la carrera de técnico superior universitario, para tener mejores policías. A los egresados de la academia se les da ya el grado de profesionista a nivel técnico superior universitario, por lo que se requiere el bachillerato para ingresar. Se busca tener profesionales especializados en investigación. La convocatoria está abierta todo el mes de octubre y se espera a más de 70 personas; sólo los mejores serán policías investigadores. Hay varios controles de confianza que se realizan, para garantizar que egresen buenos elementos. Cada semana se les hace examen antidoping a todos los policías de manera aleatoria, todos los mandos y directivos se lo tienen que hacer. (EL)